
【個人情報の取り扱いについて】ＣＮＤでは加盟組合の皆さんの個人情報を厳重に取り扱い、適正な個人情報の管理を実施し、ご提供いただいた個人情報は以下の目的で利用します。また、その取
り扱いに関する契約を交わした業務委託先にその取り扱いを委託する場合があります。（詳細についてはＣＮＤのホームページ〈http://www.cnd.or.jp〉のプライバシーポリシーをご確認ください）
❶利用目的：HOLONへ読者の声として掲載・クイズ当選者への発送・お問合せ事項などに関するご連絡 ❷利用後の処分について：上記の利用目的に使用した後は速やかに適切な方法で処分します。
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衆議院議員
ふるもと伸一郎

福岡を拠点に、機能性やデザイン、素材
にこだわった文具や雑貨を発信する
HIGHTIDEのトラベルオーガナイザー。 
汚れや水に強いPVC製で、パスポート
やカード、チケットやレシートなど旅行中
のこまごましたものの収納に最適。

大正元年に福岡で生まれた福岡銘菓
「ひよ子」。「ひよ子本舗野堂」プロ
デュースのドゥ・ダムールは、バターの風
味が香るサクサクッとした食感のサブ
レーに、各種フレーバーをトッピング。5種
のフレーバーから２種をセットにしました。

ひよ子本舗野堂

ドゥ・ダムール ２箱入
A賞
10名

HIGHTIDE（ハイタイド） B賞
10名

正解者のなかから抽選でプレゼント! どちらがいいか選んでね! 今号は福岡から!

トヨタカローラ福島労働組合の皆さん

新潟トヨペット労働組合の皆さん

1 2
いそざき哲史さんは家電量販店に
行くのが好きで、最近では〇〇〇
〇〇が気になっているそうです。

労働組合が政策・制度活動に取
り組むのは、私たちの〇〇〇を良
くするためです。

3 4
トヨタモビリティサービスのショールーム
では、もっと自由に、〇〇〇移動できる
モビリティ社会を目指しています。

トヨタエルアンドエフ福井
株式会社は今年設立〇〇
年を迎えました。

※解答される場合は ①こたえ、②こたえ…と入力してください。

Vol.171HOLONクイズ
今号のＨＯＬＯＮはいかがでしたか？ さて、下記のクイズに挑戦してみましょう。
記事のなかにヒントが隠されているかも…。

Ａ賞
釧路Ｔ
宮城Ｔ
東京Ｔ
石川Ｃ
静岡Ｔ
愛豊Ｃ 
京都Ｋ
兵庫Ｆ

棚橋 健太 
小川 由香里 
小峯 洋 
森田 裕之 
杉原 裕幸 
鈴村 利勝 
岩本 佑美
小西 友香 

福岡Ｋ
大分Ｐ
B賞
札幌Ｔ
札幌Ｒ
岩手Ｐ
宮城Ｎ
埼玉Ｔ
ＫＴグループ

瀬戸 朝香 
小野 裕之

長谷川 貴昭
鈴木 美紗希 
阿部 瞳 
丹野 剛
井場 沙絵子 
持丸 敏夫

富山Ｃ
石川Ｎ
愛知Ｔ
東海Ｎ
滋賀Ｔ
京都Ｐ
大阪Ｐ
岡山Ｔ
南九州Ｎ

田村 佳奈子 
玉川 涼子
益山 夏実
木下 麻以子
井上 航
長田 正浩
大丸 敦
藤井 達宏 
田畑 凌平

1 チャレンジ  2 157  3 4  4 静岡

おめでとうございます！HOLONクイズ当選者の皆さん

今回は総数105件の応募をいただきました。
たくさんのご応募ありがとうございました!

HOLONクイズ　　　 の答えVol.170

HOLONクイズの応募方法 記事の感想やご意見を添えてご応募ください。

2019年6月15日締切 HOLON 172号発表

労働組合結成の相談・情報のご提供は「ご意見・ご感想・ご質問」をクリック!

❶ http://www.cnd.or.jpにアクセス
❷ トップページの「組合員専用ページへログイン」にパスワードを入力   パスワード  holon171
❸ 機関紙HOLONのページで、入力フォームに必要事項を入力し送信

検索CND トヨタホームページからご応募ください。

19春の取り組み
・普段はなかなか考える機会がないですが、記事

にしていただくことで興味を持つことができる。
（宮城県）

平成を振り返ろうパートⅡ
・平成も残り１ヶ月を切り、出来事の記事をみて、
いろいろな事があったなぁとしみじみ思った。

（愛知県）

うちのいちばん
・女性スタッフががんばっていると感じやる気が

出た。（鹿児島県）

ＣＮＤ加盟組合全国行脚
・他社の店舗の様子や取り組みが記載されて
おり、取り入れられる要素が含まれているので
見ていて参考になります。（兵庫県）

ＨＯＬＯＮｓｔａｇｒａｍ
・おすすめメニュー＆ポイント！と写真を見ているだ
けでおなかがすいてきてしまいます。おいしそうな
画像が付いているのが◎でした。（東京都）

そのほかのご意見は下記ホームページをご覧ください。

いそざき哲史
ビデオメッセージ

いそざき哲史 活動動画
「国会質問軌跡」

「CNDの皆さまへ」
いそざき哲史の

ビデオメッセージと
活動動画を

ぜひご覧ください！

2-3Pでも、いそざき哲史さんの
特集記事を掲載しています！

 毎回皆さんから
 いただいた声を
 紹介します！

※2種のフレーバーはCNDで選ばせていただきます。 ※カラーはCNDで選ばせていただきます。

トラベルオーガナイザー（ネーエ）

CND機関紙ホロン

vol.171
2019年5月15日発行

ご家族の皆さんで
ご覧ください！
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仲間の思い、かたちにしたい

事務所の皆さんに聞きました！

Q&A
おしえて
いそざきさん！

真面目に働く人たちの
毎日の幸せのために

いそざきさんってどんな人？

私たち自動車産業の代表である、いそざき哲史参議院議員。
いそざきさんはどんな人物で、どんな考えを持って私たちの思いを
国政の場に届けているのか皆さんに知っていただくため、
特別にインタビューを行ってきました。
今回はその内容をお届けします！

いそざき
参議院議員の
これまでの活動は
ココからチェック!

▼

2019年も
全力で

がんばります！

　これまで働く者の代表や自動車ユーザー
の代表となり、皆さんの働く環境を良くし、自
動車の国内の販売を盛り上げていけるよう
に取り組んできました。
　今後、少子高齢化、地方の過疎化の観点
からみると、日本の市場が縮小するイメージ
を持っている人もいるかもしれません。しかし、
地方で生活をしていくうえで、なくてはならな
いのは車です。私たちの産業ががんばってい
くことが、地方の活性化に繋がっていくと思
います。引き続き、地方の活性化や、生活者
や産業の目線を持って、取り組みを進めてい

きたいと思っています。また、私たちが課題解
決をしていくためには、皆さんの課題提供が
必要です。ぜひ、気軽に声を届けてください。
よろしくお願いします！

「温厚篤実」、情に厚く誠実な人
柄は見た目のままです。柔らかな
物腰で与野党問わず相手の懐
にすっと入り込み関係を培える
人柄は、生家（和菓子屋さん）に
由来しているのかもしれません。

周りへ配慮も怠らず論理的
に、物事をコツコツと積み上
げるタイプ。政策実現にあっ
ても、政権与党の理解を引き
出しながら一歩一歩前進させ
ています。

いそざきさんは
こう考えています！

“子どもは社会全体で育てていくもの”
そうした意識改革が大切です。出産から
育児・教育まで、社会全体で支えられる
仕組みをつくるために全力で取り組んで
いきます。

子育て子育て

自動車はもはや「贅沢品」ではなく、特に
地方では「生活必需品」です。高齢化社
会が進むなか、誰もが自由で安全な移
動を享受できる道路交通社会の実現
に向け、全力で取り組んでいきます。

道路・交通道路・交通

安心して地元に住み続けられる地域
医療提供体制の構築や、仕事と介護の
両立ができる介護サービスの充実など、
私たちの身近な問題を解決するために
積極的に取り組みます。

介護介護

すべての世代が現在の年金制度に不安
を持ち、心配しています。老後の生活の
安心確保に向け、負担と需給の関係の
見直しと見える化により、納得感の高い
年金制度の構築に取り組みます。

年金年金
最近のマイブームを
教えてください！

プロフィール
略歴
1969年 東京都世田谷区生まれ
1993年 東京電機大学工学部機械工学科卒業
 日産自動車株式会社入社
2008年 日産労組 副中央執行委員長
2012年 自動車総連 特別中央執行委員
 日産労連 特別中央執行委員
2013年 参議院議員選挙初当選
 自動車総連 顧問
 日産労連 顧問

趣味：ツーリング、スノーボード、家庭菜園

もともと職場では開発にいた
人間なので、メカ好きなんで
す！ですから、家電量販店に行
くことが好きです。最近はトース
ターが気になっていて、デザイ
ン性や機能性が向上している
ので、見るのが楽しいです！
自転車を買ったので子どもと
サイクリングもしてますね。

　人口減少が取りあげられはじめたのは最近
ですが、出生率は1970年代以降、低下を続
け、その後もずっと低迷してきました。そして、
90年代には現在の状況が予想できていて、政
治はこの課題に対して、取り組まなければい
けませんでした……。しかし当時の政治は、真
剣に取り組んでおらず、それが結果としていま

の人口減少に繋がっています。そのため、右
ページにも書いてあるとおり、“子どもは社会
全体で育てる”という意識改革をするなど、歯
止めが効く政策を打っていくことが大変重要
です。私たちの次の世代にも迷惑を掛けない
ために……。これが日本全体の大きな課題で
あり、喫緊の問題だと思います。

A：少子高齢化と人口減少だと思っています。

　国民民主党の理念は、生活者や労働者の
立場に立ち、政策を考えていくこととしていま
す。そして、そうした理念のもと、正直な政治、
偏らない政治、そして現実的な政治の実現を
目指しているのです。理想は大切なのですが、
理想ばっかり言っていては、課題解決には繋

がりません。理想に向けて現実を少しずつ変
えていくのが政治ですから、やはり政策は現
実的でなければいけないと思っています。これ
は労働組合の活動にもよく似ています。労使
協議の場で、労働者の代表として労働組合は
会社と話をします。でも会社と理想論だけぶ

つけて労使協議をやっていたら、話がまとまら
ず終わるだけです。そうではなくて、話し合い
を経て、少しずつ課題を解決し前進を図って
いく。そうやって着実に進むのが国民民主党
です。私は労働組合出身なので、そうした経
験も活かせる政党だと思っています。

A：生活者や労働者の立場に立ち、現実的な政治をしていく政党です。

　人口減少にも繋がる話ですが、今後、労働力
をいかに確保していくかがポイントです。CASE
と呼ばれる新しい技術を盛り込んだ車を開発
していく人材や現場で車をつくる人材、そして、
販売店のエンジニアや、自動車を運ぶトラック
ドライバー不足も大きな課題となっています。
　そんななか、昨年4月に、ふるもと議員、はまぐ
ち議員そして私が中心となって「自動車産業の
未来を考える会議員連盟」を結成しました。議

員連盟のメンバーは、私たち3人のほかに、電
機産業、通信業界で働いてきていた議員、役
所にいた議員、あるいは全然違う業種で働い
ていた議員もいます。自動運転や電気自動車
を考えていくうえで、電機産業や通信業界は欠
かせません！業界が違うと切り口や目を付ける
ポイントが違うので意見交換をしながら、自動
車産業の発展のために、政治として、政策とし
て、何をやっていくべきかを一緒に考えています。

A：自動車産業で働く仲間の確保が必要です！

Q2 自動車産業の課題を教えてください！

Q3 いそざきさんが所属する国民民主党ってどんな政党ですか？

組合員の皆さまへメッセージ

応援よろしく
お願いします！

第25回参議院議員選挙 組織内候補予定者第25回参議院議員選挙 組織内候補予定者

いそざき
哲史
いそざき
哲史参議院

議員
参議院
議員

Q1 いまの日本の課題はどんなところだと思いますか？

榛葉さん

小松さん
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自分たちの暮らしや環境を改善するために
政治や選挙に関心を持って、投票へ行きましょう！

暮らしをもっと良くするために、一人ひとりが政治や選挙に関心を持とう！

労働組合が政策・制度活動に取り組むのは…

「私たちの暮らしを良くするためです」「私たちの暮らしを良くするためです」「私たちの暮らしを良くするためです」
労働組合は「働く人の意見を政治に反映する大事な役目」を担っています。

政治に働きかけなければ
解決できない困りごとがあります。

給与明細

組織内議員

地域や社会の困りごとを解決するには、私たちの声を組織内議員に届け、
組織内議員から政府に働きかけてもらわなければなりません。
労働組合が政策･制度に取り組む意義を知り、政治や選挙に関心を持ってくださいね。

① 政策・制度〇×クイズ
PM 2：15

政策・制度に関する○×クイズを実施

② 講義（労働組合が政策・制度
 活動に取り組む意義について）

PM 2：35

労働組合がなぜ政策・制度に取り組むのか学びます

⑤ 国会議事堂見学
AM 9：00

参議院本会議場など、国会議事堂内を見学

⑦ 参議院議員会館見学
AM 11：00

いそざき哲史事務所やはまぐち誠事務所など、
参議院議員が業務を行う場を見学

③ グループ討議
PM 3：25

各加盟組合での取り組み事例の紹介や意見・
情報交換の場として実施

④ 国政報告
PM 5：00

組織内議員のふるもと議員、いそざき議員、はまぐち
議員から、国会で議論されている内容や日本が抱える
問題、対応策についての報告と質疑応答

⑥ 厚生労働委員会傍聴※

AM 10：30

当日開催されていた厚生労働
委員会の様子を傍聴

※研修会開催日によって傍聴する会議や委員会は異なります。

研修会
1日目

研修会
2日目

【参加者の声】

国会でがんばる議員と意見交換！
疑問に、真摯に答えてくれました

政策・制度は「一人ひとりの幸せ」に
つながっていることを実感！

①所属政党を通じて与党へ働きかけ
②議会・各種委員会にて訴求

労働組合は「政策･制度活動の取り
組み」を通じ、私たちの代表を各議
会の場に送り出し、私たちの思いを
実現する活動を行なっています。

危険だなぁ
カーブミラーが
あればいいのに

奨学金が
返せない…

保育所が
いっぱいで
入れなかった…

税金
高いなぁ…

医療費は高いから
病院に行かずに気合で
治そう…

仕事と介護の
両立は大変…

今回はじめて政策･制度研修会に参加したことは、私にとって
とても有意義なものでした。実際に組織内の代表として国会
でがんばっている方と直接意見交換したり、疑問に思うことに
も真摯に答えていただき、また懇親会で
はどんな質問にも笑顔で対応してもらっ
たことはうれしかったです。ここで経験し
たことを、自組合で確実に展開して、少し
ずつ同じ気持ちを共有できるようにがん
ばりたいと思います。

労働組合が政策・制度に関わる意義･大
切さを身を持って感じる事ができました。
政策・制度と聞くと理解しづらいと思って
いる組合員の方へ、政策・制度が「一人ひ
とりの幸せ」につながっているという事を
しっかり伝えていきたいと強く思いました。
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政策・制度
研修会に

行ってきました

私たちの声私たちの声私たちの声
（労働組合が目指す政策）

トヨタカローラ埼玉労働組合
野口 慧美さん

トヨタレンタリース神戸労働組合
森位 剛行さん

【クイズの回答】× クルマ離れとは言われるものの、保有台数は増
加傾向。国内新車販売が落ちた時には、使用年数が伸びています。

昨今、若者のクルマ離れと言われているが、実際
にクルマを保有する台数も年々減少傾向にある。
○か×でお答えください。 ※回答は下にあります。

【○×クイズの一例】
挑戦してみよう！

H O L O N

特集
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すでに運用されているサービスや製品

T O Y O T Aが目指すモビリティサービス
って？

実証実験中、
または開発中のサービスや製品

トヨタモビリティの
ショールームに行ってきました！
もっと自由に、楽しく移動できるモビリティ社会の実現を目指し、
「これからの移動」のために必要なモノやコト、サービスを発信するためにオープンした『TOYOTA MOBILITY SHOWROOM』。
店頭では、すでに運用しているサービスや製品から、開発中の技術などが体感できます。

TOYOTA MOBILITY SHOWROOM
東京都中央区日本橋浜町2-12-4
9:30～17:30、土･日･祝日休み

　ト
ヨ
タ
自
動
車
株
式
会
社
が
運
営

す
る『
T
O
Y
O
T
A 

M
O
B
I
L
I

T
Y 

S
H
O
W
R
O
O
M
』の
あ
る
ビ
ル

で
働
く
、ト
ヨ
タ
モ
ビ
リ
テ
ィ
サ
ー
ビ
ス

労
働
組
合
の
來
住
さ
ん
と
竹
内
さ
ん

に
話
を
伺
い
ま
し
た
。

　「ト
ヨ
タ
は
い
ま
、こ
れ
ま
で
と
は
ま
っ

た
く
異
な
る〝
モ
ビ
リ
テ
ィ
サ
ー
ビ
ス
〞

に
取
り
組
も
う
と
し
て
い
る
。そ
の
入

り
口
と
も
い
え
る
場
所
が
、こ
の
シ
ョ
ー

ル
ー
ム
だ
と
考
え
て
い
ま
す
」。言
葉
に

す
る
と
わ
か
り
に
く
い
製
品
や
サ
ー
ビ

ス
を
、肌
で
感
じ
る
こ
と
が
で
き
る
と

來
住
さ
ん
は
話
し
ま
す
。

　一
方
、竹
内
さ
ん
は「
国
を
あ
げ
て

シ
ェ
ア
ビ
ジ
ネ
ス
に
取
り
組
も
う
と
し

て
い
る
部
分
を
ト
ヨ
タ
モ
ビ
リ
テ
ィ

サ
ー
ビ
ス
が
担
っ
て
お
り
、シ
ョ
ー
ル
ー
ム

が
で
き
た
こ
と
で
、組
合
員
の
理
解
も

深
ま
っ
た
と
感
じ
て
い
ま
す
。新
た
な

ラ
イ
バ
ル
兼
ビ
ジ
ネ
ス
パ
ー
ト
ナ
ー
で

あ
る
I
T
や
通
信
企
業
な
ど
に
も
目

を
向
け
、日
々
勉
強
を
し
て
い
か
な
け

れ
ば
と
社
内
も
変
わ
っ
て
き
て
い
ま

す
」と
変
化
を
語
り
ま
す
。

　「
会
社
は
、直
接
対
話
や
イ
ン
ト
ラ
、

ブ
ロ
グ
な
ど
で
、新
た
な
ビ
ジ
ョ
ン
を

強
い
メ
ッ
セ
ー
ジ
と
と
も
に
発
信
し
て

い
ま
す
。わ
れ
わ
れ
の
ミ
ッ
シ
ョ
ン
は
、

〝
移
動
に
関
わ
る
す
べ
て
の
サ
ー
ビ
ス

を
提
供
し
て
い
く
こ
と
〞。レ
ン
タ
ル

や
リ
ー
ス
だ
け
を
扱
っ
て
い
た
の
が
、

〝
安
全
に
運
行
で
き
て
い
る
か
〞〝
稼
働

が
ム
ダ
に
な
っ
て
い
な
い
か
〞な
ど
、企

業
の
あ
ら
ゆ
る
悩
み
ご
と
に
取
り
組

む
よ
う
に
な
っ
て
き
ま
し
た
。労
働
組

合
と
し
て
も
、い
ま
は
大
変
な
時
期
。

新
人
事
制
度
や
評
価
制
度
、女
性
活

躍
な
ど
、み
ん
な
が
い
き
い
き
と
働
け

る
よ
う
、会
社
と
多
く
の
議
論
を
重
ね

て
い
ま
す（
來
住
さ
ん
）」。い
ま
ま
さ
に
、

新
し
い
会
社
･
新
し
い
労
働
組
合
の

あ
り
方
を
模
索
し
て
い
る
の
だ
そ
う
。

　「
こ
の
シ
ョ
ー
ル
ー
ム
に
は
、み
な
さ

ん
に
役
立
て
て
い
た
だ
け
る
こ
と
が
た

く
さ
ん
あ
り
ま
す
。ぜ
ひ
、体
感
し
に

来
て
く
だ
さ
い
」。

「
モ
ビ
リ
テ
ィ
サ
ー
ビ
ス
」が
わ
か
る

ト
ヨ
タ
の
シ
ョ
ー
ル
ー
ム
へ
よ
う
こ
そ
！

今は変化の真っ最中で
無我夢中ですが、最後
にはみんなで笑えると信
じています。
がんばっていきましょう

仲間であるみなさんに、わ
れわれのトライと失敗を共
有できたらと思います。
仲間のためにもがんば
りますので、ご協力をお
願いします

トヨタモビリティサービス
労働組合

お話を伺ったのは◎LINEマイカー
愛車をLINEにお友達として登録する
とメッセージのやり取りができ、目的地
のセットや走行距離を出してくれる。

◎My TOYOTA for T-Connect
離れた場所からガソリン残量やドア
ロック、窓の締め忘れがないか、車種に
よっては遠隔で施錠できる。また、駐車
場で位置がわからなくなったときにア
プリで探すことも可能。

タクシーやトラック、カーリースを利用
する法人向け。車内にGPSやカメラ、
通信機などを取り付けることで、営業
車の現在地の確認や走行ルートの見
直しがオンライン上ででき、勤怠管理
やコスト削減に利用できる。

ナビのない車向けに、スマートフォンや
タブレットなどを活用するマルチディス
プレイホルダーを、2019年夏ごろに発
売予定。左右･上下方向に動き、車種
やドライバーの着座位置に応じて最
適な状態で使用することができる。

VRシミュレーター

「Toyota Safety Sense」VRシミュレーター（TOYOTA）

さまざまな事故原因の
回避をサポートするト
ヨタの先進安全技術が
疑似体験できる。來住
さんによれば「芝生の
上を走ったり、わざと車
が揺れるような運転を
したり、五感で感じても
らえます」とのこと。

走行中にアプリを立ち上げて伏せて
おくと、その状態での走行距離が蓄積
され、200㎞を走るごとにコメダ珈琲の
無料券と引き換えできるサービス。
2016年にトライアルとして実施。現在
は終了しています。

黒い端末を車内に設置し、手持ちの
スマートフォンに車の鍵の役目を持
たせるシステム。カーシェアリングや
社用車などで鍵の受け渡しの手間を
なくし、使いたいときに使いたい人が
使えるようにする。2019年1月から、
スマートキーボックスを利用したトヨ
タシェアがスタート。

施設の入り口に停車し、スマートフォン
の操作で車を自動運転に切り替え。そ
のまま無人で駐車するシステム。駐車
スペースの回転率向上とスムーズな整
列駐車が行える。ショッピングモール
やホテル、物流分野などビジネスシー
ンでの利用が考えられており、2020年
代の導入を目指している。

乗車時でなくても、車の状況確認やナビ操作が可能なサービス。

安全技術を体感できる
貴重な場所です！

My TOYOTA for T-Connect

トランスログ 自動バレーパーキング

トヨタシェア

車載マルチディスプレイホルダー

VRシミュレーター

車載マルチディスプレイホルダー

つながるサービス（TOYOTA）

トランスログ（TOYOTA）

SKB（スマートキーボックス）（TOYOTA）

ドライビング バリスタ
（TOYOTA×KDDI×コメダ珈琲）

自動バレーパーキング

体感できる
コンテンツは
コレだ!!

新しい未来が体感できる

竹内有佳子さん竹内有佳子さん

トヨタモビリティサービス
労働組合

來住俊平さん

トヨタモビリティサービス
労働組合

來住俊平さん

トヨタモビリティサービス
労働組合

〈トヨタモビリティショールーム〉

VR
シミュレーター

VR2

VR1

ドライビング
バリスタ

my route

（中野）
カーシェア

スマート
キーボックス

コネクティッドAR

ドライバー
ステータス
モニター

MY TOYOTA

MY TOYOTA
LINEマイカー

LINEマイカー

SDL対応
エントリー
ナビ

車載マルチディスプレイ
ホルダー

トランスログ ソリューションサービス

TCM-Support

対面ホンヤク

自動バレー
パーキング

トヨタ
交通安全センター

モビリタ

入口

ビ
ジ
ョ
ン

H O L O N
プラス
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は結成して8年、組合員が少人数ということもあっ
て執行部と組合員の距離も非常に近く、困ったこ
となどがあればすぐに委員長に伝えています。レク
でビアパーティなども開催していますが多くの組合
員とそのご家族も参加され盛り上がっています。会
社も労働組合の話に耳を傾け、非常に良好な労使
関係を築けています。
　活動では、フォークリフトなど特殊車両を扱って
いることから安全対策に非常に力を入れており、安
全衛生委員会を毎月開催して事故の未然防止に
努めています。ＣＮＤ金持副委員長から、現在の活
動や良好な労使関係を続けることが会社の未来に
つながることをお話しさせていただきました。

世 直し 見 直しご 意 見 頂 戴！

福井県で発掘されたフクイラプトル･フク
イサウルス･フクイティタンの実物大の動
く恐竜モニュメントが、JR福井駅に登場

左から、仙石委員長、武田さん、桑野さん、八十嶋さん、織田さん、ＣＮＤ
金持副委員長❶フォークリフトを整備する桑野さん❷エルアンドエフ部門での優秀トロフィー❸安全第一をかかげ、事故の未然防止に努めている

　エルアンドエフ部会を代表してL&F福井を訪問
しました。会社はＣＮＤと同じく今年設立30周年
を迎え、地方新聞でも紹介されました。労働組合

会社設立30周年、労働組合では安全対策に力を入れています！

CND本部役員が全国加盟組合の職場を訪問するこの企画。
CND結成30周年という節目のいま、あらためて組合員の声を聞き、
より良い組合活動につなげようというものです。CND世直し一行の
道中は、行く先々で難題を発見しながら1歩1歩進んでいきます。

CND加盟組合
全国行脚

トヨタエルアンドエフ
福井労働組合
福井県福井市今市町38-10

◎組合員数 33名
◎執行委員長 仙石 昌弘
◎組合結成 2011年5月
◎訪問店舗名 本社

組合File
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L&F
部会

・ ト
ヨ
タ
エ
ル
ア
ン
ド
エ
フ

 

福
井
労
働
組
合

・ 

ト
ヨ
タ
ホ
ー
ム

 

岡
山
労
働
組
合

・ 

ト
ヨ
タ
部
品

 

宮
崎
共
販
労
働
組
合

今
回
の

訪
問
組
合

※組合情報はCND加盟組合一覧より

小川
委員長

菅野
委員長代行

輪島
副委員長

橘
事務局長

金持
副委員長

エ リ ア 自 慢
【訪問者】

CND金持副委員長

JR福井駅 恐竜モニュメント

のためがんばりたいです。」と意気込みを語っていた
だきました。

白壁と瓦屋根が印象的な風情ある町並
みで人気の倉敷美観地区。おだやかに
流れる倉敷川と柳並木が美しい。

左から時計まわりに、佐藤委員長と営業スタッフの田中さん、CND小
川委員長 ❶組合役員の田中さん❷展示場のなかにある商談ツール❸模型がおかれています

　ＣＮＤで４組合が加盟しているホーム連絡会。そ
のなかのトヨタホーム岡山を訪問しました。多くの
組合員が本社に出勤しており、組合員と労働組合
もお互いがとても近い存在にあります。組合員の困
り事などは本社で積極的に話を聞いています。組
合活動では、ホーム店で長年課題となっている長
時間労働の是正に向けて取り組んでいます。数年
前から経営とともに働き方改革に取り組み、その課
題も徐々に改善されてきました。会社の設備面も
新しくなったこともあり、会社全体としての雰囲気
も良くなってきたようです。
　組合役員の田中さんからは、「労働組合の活動
に積極的に取り組み、組合員やそのご家族の幸せ

組合員とそのご家族の幸せのためにがんばりたい！
トヨタホーム
岡山労働組合
岡山市北区久米161

◎組合員数 55名
◎執行委員長 佐藤 亮吾
◎組合結成 1958年4月
◎訪問店舗名 問屋町展示場

組合File
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ホーム
連絡会

写真提供：岡山県観光連盟

エ リ ア 自 慢
【訪問者】

CND小川委員長

倉敷美観地区

レクなどの参加者も非常に多いです。組合員も困っ
たことがあればすぐに労働組合に声を届け、労働組
合ではすぐに改善に向けて動いています。
　また、共販店ならではではありますが、女性組合
員の方が多く、女性特有の課題解決に向けても取
り組みを進めています。現在は産休・育休あけの組
合員の処遇などについても議論を行っています。い
ま、自動車販売店では「全車種併売化」や「チャネル
統合」などで改革が迫られています。共販店でも将
来に不安を感じている組合員の方もおり、労働組
合として、会社や組合員の将来のために「いま改善
できることは、いまのうちにやろう」と意気込んでい
ます。

その昔、美味しい地鶏を地頭職に献上し
ていたことが名前の由来とされる「みやざ
き地頭鶏」。肉の弾力とうまみ、歯ごたえ
が特徴です。

左から、ＣＮＤ輪島副委員長、小島さん、菊池さん、吉永委員長、黒木
さん、小松さん❶訪問先の資料を仕分けする営業の菊池さん❷整理整頓された物流倉庫❸日本一の物流チームを目指してがんばっています

　今回は共販部会のトヨタ部品宮崎共販にお邪
魔しました。労働組合の結成は1975年と非常に
歴史があり、活発な活動を継続して進めています。

将来のために「いま改善できることは、いまのうちにやる！」
トヨタ部品
宮崎共販労働組合
宮崎県宮崎市大字広原字向後741番地

◎組合員数 43名
◎執行委員長 吉永 宏二
◎組合結成 1975年12月
◎訪問店舗名 本社

組合File
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共販
部会

ぱくたそ（www.pakutaso.com）

エ リ ア 自 慢
【訪問者】

CND輪島副委員長

みやざき地頭鶏
じとっ こ
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CND組合員から
寄せられた

「本当にうまい店」を
エリア別にご紹介！

幕張メッセで毎年夏に開催されている
キャラクターイベントで、同僚の家族と
一緒に、ガンプラを作りました。オリジ
ナルの武器を作ったり、好きな色に
塗ったりと、楽しい休日を過ごしました。

休みをとって
子どもの学童野球
卒団式に参加！

しょうゆ新味と半チャーハン
をオーダー。ラーメンは醤油
の香りと魚介の風味のバラ
ンスがよく、飽きのこない味
で汁まで完食！ チャーハンは
ブラックペッパーが効いて
いて食欲が刺激されました。路地裏にある、タルタルソース

がかかったチキン南蛮の発祥の
お店。チキン南蛮とハンバーグ
のセット、おいしかった！

お子さんの成長ぶりは
いかがでしたか？

編集部より

ガンプラづくり、
楽しそうですね！

編集部より

チキンにたっぷりかかった
タルタルソースが贅沢～！

編集部より

半熟玉子とチャーシューも
おいしそうですね！

編集部より 森永委員長からひとこと

評議委員経験もなく、女性初の執行委員として執行部に入った当
初は、女性目線の意見や、女性組合員の声を執行部に届けても
らっていました。いまでは書記次長という立場もあり、三役を支え、
執行委員を育てたりと、なくてはならない存在となりました。これから
もさまざまな視線で組合活動を盛り上げてほしいです。

山方さんprofile

私の性格をひと言であらわすとしたら「我が道を行く」ですね。相手
の意見を尊重しながらも、自分の意見をズバズバ言うタイプです。
野球観戦（シーズン中は月に１度以上）やフラワーアレンジメントや
一眼レフカメラ、書店めぐり、旅行など、多趣味です。

組
合
役
員
に
な
っ
た
き
っ
か
け
は
？

　前
委
員
長
に「
内
線
の
声
が
元
気
だ
か
ら
、ぜ
ひ
執

行
部
に
入
っ
て
ほ
し
い
」と
勧
誘
さ
れ
た
の
が
き
っ
か

け
で
す
。私
は
誘
わ
れ
た
ら
基
本
断
ら
な
い
性
格
。ど

ん
な
こ
と
を
す
る
か
は
ま
っ
た
く
わ
か
ら
な
か
っ
た
け

れ
ど
、チ
ャ
ン
ス
を
い
た
だ
い
た
と
思
っ
て
、や
っ
て
み
る

こ
と
に
し
ま
し
た
。

　最
初
は
わ
か
ら
な
い
こ
と
も
多
く
、聞
い
て
い
る
だ

け
で
よ
か
っ
た
の
で
す
が
、い
ま
は
4
期
7
年
目
。年

次
が
あ
が
る
に
つ
れ
て
、指
示
を
出
す
側
に
な
り
ま
し

た
。私
は
で
き
る
こ
と
は
先
に
先
に
や
り
た
い
タ
イ
プ

で
、「
こ
れ
、で
き
と
う
？
」と
聞
か
れ
た
と
き
に
は

「
で
き
て
い
ま
す
」と
言
い
た
い
の
で
す
が
、自
分
で

や
っ
て
し
ま
う
と
後
輩
が
育
た
な
い
。い
ま
は
、葛
藤

の
毎
日
で
す
。

組
合
役
員
に
な
っ
て
よ
か
っ
た
こ
と
は
？

　執
行
部
で
は
じ
め
て
ま
か
さ
れ
た
仕
事
が
、機
関

紙「
オ
リ
ジ
ン
」の
制
作
。自
分
の
撮
影
し
た
写
真
を

使
い
、楽
し
く
制
作
し
て
い
ま
し
た
。い
ま
は
書
記
次

長
と
し
て
、主
に
ス
ケ
ジ
ュ
ー
ル
管
理
を
担
当
し
た
り
、

委
員
長
に
仕
事
が
偏
ら
な
い
よ
う
、チ
ー
ム
で
仕
事
を

れ
な
い
。労
働
組
合
と
し
て
意
見
を
述
べ
る
場
合
は
、

自
分
個
人
の
意
見
に
な
ら
な
い
よ
う
、そ
れ
ぞ
れ
の

立
場
を
考
え
た
発
言
を
す
る
よ
う
に
慎
重
に
な
り
ま

し
た
。学
ん
だ
こ
と
は
、仕
事
に
も
生
か
せ
て
い
る
と

思
い
ま
す
。

う
ち
の
い
ち
ば
ん
は
？

　福
岡
は
海
が
近
い
の
で
す
が
、地
域
貢
献
と
し
て
、

7
月
に
労
働
組
合
主
催
で「
ビ
ー
チ
ク
リ
ー
ン
」を

行
っ
て
い
ま
す
。参
加
者
は
執
行
部
と
組
合
員
な
ど

1
0
0
人
程
度
。以
前
は
ビ
ー
チ
を
数
か
所
ま
わ
っ
て

清
掃
活
動
を
し
て
い
た
の
で
す
が
、会
社
の
保
養
施

設
を
芥
屋（
け
や
）に
建
設
予
定
で
、そ
の
地
域
に
お

世
話
に
な
る
こ
と
も
あ
り
、昨
年
か
ら
そ
の
近
く
の

ビ
ー
チ
を
重
点
的
に
清
掃
す
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

　そ
の
ほ
か
、毎
年
10
月
に
新
組
合
員
研
修
会
を

行
い
、2
年
に
1
度
社
内
球
技
大
会
を
開
催
。個
人

と
し
て
も
、会
社
公
認
の
部
活
や
同
好
会
の
練
習
な

ど
に
出
か
け
て
写
真
を
撮
影
す
る
な
ど
、組
合
員
の
み

な
さ
ん
と
の
ふ
れ
あ
い
を
大
切
に
し
て
い
ま
す
。特
に
、

新
組
合
員
研
修
会
に
参
加
し
た
新
組
合
員
さ
ん
に
は
、

見
か
け
た
ら
必
ず
声
を
か
け
る
よ
う
に
し
て
い
ま
す
ね
。

組
合
員
の
み
な
さ
ん
へ

　組
合
員
の
み
な
さ
ん
は
も
ち
ろ
ん
、経
営
の
方
と

も
積
極
的
に
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
を
と
っ
て
、男
女

関
係
な
く
、相
談
し
や
す
い
、話
し
や
す
い
執
行
部
で

あ
り
た
い
と
思
っ
て
い
ま
す
。そ
し
て
、全
国
の
女
性

組
合
員
の
み
な
さ
ん
、笑
顔
で
本
音
を
言
っ
て
、職
場

の
環
境
を
ど
ん
ど
ん
よ
く
し
て
い
き
ま
し
ょ
う
！

背景：福岡タワーと福岡市の街並み

ネッツトヨタ福 岡   労働組合の
いちばんは…

毎年約100人で
ビーチクリーン活動を
行っています！

毎年7月に開催する「ビーチクリーン」で、地域に貢献しています。

2月に台湾へ。１年に１回は世
界遺産をめぐると決めているそう。

執行部唯一の女性組合役員
として活躍中。

ネッツトヨタ福岡
労働組合

書記次長

山方 宮子 さん

分
担
す
る
よ
う
に

調
整
し
て
い
ま
す
。

　組
合
役
員
に
な
っ

て
よ
か
っ
た
こ
と
は
、

「
い
ろ
い
ろ
な
立
場

か
ら
物
事
を
考
え

る
大
切
さ
を
学
ん

だ
こ
と
」。執
行
委

員
な
ら
ど
う
考
え

る
か
、委
員
長
な
ら

ど
う
考
え
る
か
、組

合
員
で
も
サ
ー
ビ
ス
、

営
業
、事
務
と
い
う

職
種
ご
と
に
、考
え

方
は
異
な
る
か
も
し

おぐら 本店

麺屋 一八

一生の
思い出に
なりそう！

ステキな
写真たち！

#HOLON s t a g r am 組合員の写真を紹介する投稿コーナー。
仕事を忘れてリフレッシュするひとときの表情を紹介します。

ネッツトヨタ東埼玉労働組合
矢澤 浩一さん（事務）

石川トヨペット労働組合
由雄 歳久さん（事務）

東埼玉N 石川P

応募方法 投稿はCNDホームページから。投稿が掲載された方にはプレゼントをお送りします。
皆さんの投稿をお待ちしています！

トヨタ部品宮崎共販労働組合
黒木 杏子さん（事務）

宮崎K

検索CND トヨタ

30周年プロジェクトCNDグルメガイド
～CND57,000人が選ぶ“日本全国”本当にうまい店～

「CNDグルメガイド」の
アクセスはコチラから

休日の過ごし方
年次有給休暇を使えば、普段の休日にはできない過ごし方ができるはず。
皆さんの過ごし方を参考にしてみては。

全国のおすすめグルメ
CND結成30周年を記念してHPに開設された「CNDグルメガイド」。
全国の組合員おすすめグルメをぜひ味わって。

愛知トヨタ労働組合
可児 美理さん

（ショールームスタッフ）
愛知T

楽しい休日感
出てます！

オリジナルの武器
気になる～

女性役員が語る

第11回
北九州支部

うちの

いちばん
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【個人情報の取り扱いについて】ＣＮＤでは加盟組合の皆さんの個人情報を厳重に取り扱い、適正な個人情報の管理を実施し、ご提供いただいた個人情報は以下の目的で利用します。また、その取
り扱いに関する契約を交わした業務委託先にその取り扱いを委託する場合があります。（詳細についてはＣＮＤのホームページ〈http://www.cnd.or.jp〉のプライバシーポリシーをご確認ください）
❶利用目的：HOLONへ読者の声として掲載・クイズ当選者への発送・お問合せ事項などに関するご連絡 ❷利用後の処分について：上記の利用目的に使用した後は速やかに適切な方法で処分します。

組織内議員の活動紹介

参議院議員
はまぐち誠

参議院議員

いそざき哲史
 02 CND Action !

  いそざき哲史
  参議院議員を紹介
 04 HOLON特集

  政策･制度研修会レポート
 06 HOLON＋
  トヨタモビリティの
  ショールームに行ってきました！
 08 CND30周年特集

  CND加盟組合全国行脚
 10 うちのいちばん
  第11回 北九州支部

 11 CND30周年記念投稿コーナー
  HOLONstagram

 12 組織内議員の活動紹介
  HOLONクイズ･プレゼント

衆議院議員
ふるもと伸一郎

福岡を拠点に、機能性やデザイン、素材
にこだわった文具や雑貨を発信する
HIGHTIDEのトラベルオーガナイザー。 
汚れや水に強いPVC製で、パスポート
やカード、チケットやレシートなど旅行中
のこまごましたものの収納に最適。

大正元年に福岡で生まれた福岡銘菓
「ひよ子」。「ひよ子本舗野堂」プロ
デュースのドゥ・ダムールは、バターの風
味が香るサクサクッとした食感のサブ
レーに、各種フレーバーをトッピング。5種
のフレーバーから２種をセットにしました。

ひよ子本舗野堂

ドゥ・ダムール ２箱入
A賞
10名

HIGHTIDE（ハイタイド） B賞
10名

正解者のなかから抽選でプレゼント! どちらがいいか選んでね! 今号は福岡から!

トヨタカローラ福島労働組合の皆さん

新潟トヨペット労働組合の皆さん

1 2
いそざき哲史さんは家電量販店に
行くのが好きで、最近では〇〇〇
〇〇が気になっているそうです。

労働組合が政策・制度活動に取
り組むのは、私たちの〇〇〇を良
くするためです。

3 4
トヨタモビリティのショールームでは、
もっと自由に、〇〇〇移動できるモビリ
ティ社会を目指しています。

トヨタエルアンドエフ福井
株式会社は今年設立〇〇
年を迎えました。

※解答される場合は ①こたえ、②こたえ…と入力してください。

Vol.171HOLONクイズ
今号のＨＯＬＯＮはいかがでしたか？ さて、下記のクイズに挑戦してみましょう。
記事のなかにヒントが隠されているかも…。

Ａ賞
釧路Ｔ
宮城Ｔ
東京Ｔ
石川Ｃ
静岡Ｔ
愛豊Ｃ 
京都Ｋ
兵庫Ｆ

棚橋 健太 
小川 由香里 
小峯 洋 
森田 裕之 
杉原 裕幸 
鈴村 利勝 
岩本 佑美
小西 友香 

福岡Ｋ
大分Ｐ
B賞
札幌Ｔ
札幌Ｒ
岩手Ｐ
宮城Ｎ
埼玉Ｔ
ＫＴグループ

瀬戸 朝香 
小野 裕之

長谷川 貴昭
鈴木 美紗希 
阿部 瞳 
丹野 剛
井場 沙絵子 
持丸 敏夫

富山Ｃ
石川Ｎ
愛知Ｔ
東海Ｎ
滋賀Ｔ
京都Ｐ
大阪Ｐ
岡山Ｔ
南九州Ｎ

田村 佳奈子 
玉川 涼子
益山 夏実
木下 麻以子
井上 航
長田 正浩
大丸 敦
藤井 達宏 
田畑 凌平

1 チャレンジ  2 157  3 4  4 静岡

おめでとうございます！HOLONクイズ当選者の皆さん

今回は総数105件の応募をいただきました。
たくさんのご応募ありがとうございました!

HOLONクイズ　　　 の答えVol.170

HOLONクイズの応募方法 記事の感想やご意見を添えてご応募ください。

2019年6月15日締切 HOLON 172号発表

労働組合結成の相談・情報のご提供は「ご意見・ご感想・ご質問」をクリック!

❶ http://www.cnd.or.jpにアクセス
❷ トップページの「組合員専用ページへログイン」にパスワードを入力   パスワード  holon171
❸ 機関紙HOLONのページで、入力フォームに必要事項を入力し送信

検索CND トヨタホームページからご応募ください。

19春の取り組み
・普段はなかなか考える機会がないですが、記事

にしていただくことで興味を持つことができる。
（宮城県）

平成を振り返ろうパートⅡ
・平成も残り１ヶ月を切り、出来事の記事をみて、
いろいろな事があったなぁとしみじみ思った。

（愛知県）

うちのいちばん
・女性スタッフががんばっていると感じやる気が

出た。（鹿児島県）

ＣＮＤ加盟組合全国行脚
・他社の店舗の様子や取り組みが記載されて
おり、取り入れられる要素が含まれているので
見ていて参考になります。（兵庫県）

ＨＯＬＯＮｓｔａｇｒａｍ
・おすすめメニュー＆ポイント！と写真を見ているだ
けでおなかがすいてきてしまいます。おいしそうな
画像が付いているのが◎でした。（東京都）

そのほかのご意見は下記ホームページをご覧ください。

いそざき哲史
ビデオメッセージ

いそざき哲史 活動動画
「国会質問軌跡」

「CNDの皆さまへ」
いそざき哲史の

ビデオメッセージと
活動動画を

ぜひご覧ください！

2-3Pでも、いそざき哲史さんの
特集記事を掲載しています！

 毎回皆さんから
 いただいた声を
 紹介します！

※2種のフレーバーはCNDで選ばせていただきます。 ※カラーはCNDで選ばせていただきます。

トラベルオーガナイザー（ネーエ）

CND機関紙ホロン

vol.171
2019年5月15日発行

ご家族の皆さんで
ご覧ください！
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